



au milieu du cimetière

P 15

04 94 55 96 10 - Publicité/Annonces : 04 93 18 70 00 - Abonnement : www.varmatin.com/abonnement ou N° Gratuit 0 800 06 83 20

Ante-maxime - saint-tropez

vendredi 4 juillet 2014

Var-matin

www.varmatin.com

1,10 € - Italie : 1,65 € - N° 24197

FRANCE-ALLEMAGNE À 18 H

Pour l'histoire !

Voilà un quart de finale de Coupe du monde très attendu... P 2 À 7 ET 28 À 31



La rage de Müller face à la détermination de Lloris.



COGOLIN
Une association veut dynamiser la vie publique P

Le billet

de Philippe Bouvard

NOUVEAU

Au Domaine de l'Arnaude
Route de Vidauban
83510 LORGUES
06.21.81.71.45
www.larnaude-aventures.com



CYCLISME

Huit pages spéciales
Tour de France

CAHIER CENTRAL

TOULON

Déclarée morte par l'administration... et bien vivante P 16

SUN TOUR

Tournée estivale de Var-matin : 29 dates au programme P 48-49

Golfe de St-Tropez

Rés. du Port, av. du 11-Novembre - Tél. 04.94.55.96.10 - Eurosud : 04.94.97.55.98 - agence.st-tropez@nicematin.fr

Goudronnage
Pr **vence** **de**
Enrobés noirs ou colorés **Accès**
Gravillonnage - Bordures **de Villas**
Particuliers **JP. BERNABO**
Professionnels **04.94.72.57.08**

COGOLIN

“Place publique” veut donner la parole aux citoyens

L'ex-candidat aux Municipales, Francis José-Maria, réactive son association de campagne sous une forme nouvelle. Le but : que les citoyens s'expriment

Tout est dans le nom : « Place publique ». Avec cette association, le Cogolinois Francis José-Maria, candidat aux dernières élections municipales, souhaite ouvrir le débat. À tous. Et sur tous les fronts.

« L'essentiel, c'est qu'il se passe quelque chose. » Cette association va concrètement prendre le relais de celle créée au moment de la dernière campagne électorale, et qui s'appelait alors « Tous pour Cogolin ».

« On souhaitait lui donner une capacité d'agir, d'engager des démarches sérieuses », d'où le changement de statut.

Avec des motivations claires et simples : « Après les élections, des citoyens sont venus nous dire : "on ne peut pas rester sans rien faire" ».

Comme une suite logique du « travail engagé pendant la campagne » au cours de laquelle son équipe « avait rassemblé des habitants, incité les Cogolinois à participer à la vie publique. »

Auteur plutôt que spectateur

Après un temps de réflexion, il en a conclu qu'il ne pouvait « pas être spectateur après ce qui s'était passé ». Un défi autant collectif que personnel : « À partir du moment où l'on s'est engagé, il faut continuer... Et malgré mon grand âge, qui aurait



Francis José-Maria, citoyen cogolinois, à l'origine de la création du collectif. (Photo doc V.-m.)

pu m'inciter à faire autre chose, une vie de grand-père tranquille, par exemple, c'est en pensant à eux [ses petits-enfants, Ndrr] que j'ai décidé de continuer. Qu'est-ce que sera leur futur? »

Il y a, en filigrane, la volonté de ne

pas abandonner le terrain au Front national. « C'est un parti pas comme les autres. Il ne s'agit pas de remettre en cause le vote démocratique », indique-t-il. Au cours de la campagne, il a ressenti « ce sentiment de frustration de la population vis-à-vis des di-

rigeants politiques ».

Dans la cité de Cogolin, son collectif « sera vigilant » sur les actions municipales. Pas question cependant, déclare-t-il, « de diaboliser le Front national ». Sans pour autant « banaliser sa nature ».

Un collectif, force de propositions

Avec les 80 membres qui ont déjà adhéré à « Place publique », les prises de position de l'association, donc, « ne seront pas qu'un contrepoint aux actions de la municipalité ». Celle-ci entend être « une force de propositions » sur les dossiers de fond qui ne manqueront pas. En revanche, « ce qui manque aujourd'hui dans la vie publique et politique, pointe-il, c'est la prise de parole des citoyens. »

Aussi rêve-t-il de « créer des lieux et l'accès au débat. Il faut inventer d'autres formes de participation à la vie publique et d'écoute » : car c'est « ce sentiment profond que les décideurs politiques n'écourent plus les gens » qu'il a ressenti au cours de la campagne municipale.

Il n'exonère pas cependant le citoyen lambda : « Tout le monde a sa part de responsabilité. C'est notre faute collective si tout ne va pas bien. »

N. SA.

nsabatier@varmatin.com

contact@placepubliquecogolin.fr

En bref

Indemnités des maires : précision

Suite au dossier sur les indemnités des élus du golfe, le maire de Sainte-Maxime, Vincent Morisse, a précisé qu'il percevait une indemnité mensuelle totale de 2453,37 euros (net) : celle-ci intègre aussi ses frais de représentations (1 225 euros par mois). Les deux montants ne se cumulent donc pas.

Pratique

SÉCURITÉ

Pompiers de Saint-Tropez
18 ou 04.94.97.90.60.
Pompiers de Sainte-Maxime
18 ou 04.94.55.74.80.
Pompiers de Cogolin
18 ou 04.94.55.08.18.
Pompiers de Cavalaire
18 ou 04.94.01.89.89.
Police municipale de Cogolin
04.94.54.58.98
Gendarmerie de Saint-Tropez
17 ou 04.94.97.26.25.
Police municipale de Saint-Tropez
04.94.54.86.65.
Gendarmerie de Sainte-Maxime
17 ou 04.94.96.00.35.
Police municipale de Sainte-Maxime
04.94.96.00.29.
Gendarmerie de Grimaud
17 ou 04.98.12.68.80.
Gendarmerie de La Croix-Valmer
17 ou 04.98.11.84.50.
Crossmed (Sauvetage en mer), 04.94.61.16.16.
(depuis un portable 16.16).



LE SUFFREN CAFÉ BY GEORGES PREND SES QUARTIERS D'ÉTÉ AU ROOF, SUR LE TOIT DE L'HÔTEL DE PARIS SAINT-TROPEZ.

Laissez-vous séduire par la nouvelle carte inventive du Chef Georges Blanc avec une vue sur le golfe de Saint-Tropez. Ciselés par le Chef exécutif Philippe Guérin, les produits du marché vous livrent toutes leurs subtilités.

Dégustez d'extraordinaires cocktails, face à un magnifique coucher de soleil, au son d'une ambiance deep house par notre DJ.